



**PENGARUH STRUKTUR ASSET, PROFITABILITAS, DAN  
PERTUMBUHAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR  
MODAL PADA PERUSAHAAN MAKANAN DAN MINUMAN**

**SKRIPSI**

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar kesarjanaan Strata-1  
(S1) Jurusan Manajemen

**Oleh:**

**ADILLA KHAIRANI**

**BP: 06 152 084**

**JURUSAN MANAJEMEN**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS ANDALAS**

**PADANG**

**2010**



No. Alumni Universitas : **Adilla Khairani** No. Alumni Fakultas :

a) Tempat / Tanggal Lahir : Magelang / 12 Agustus 1988 b) Nama Orang Tua : Kol. Pur. H. Firman D.W.K (Alm) dan Hj. Hasniati c) Fakultas : Ekonomi d) Jurusan : Manajemen e) No.BP : 06 152 084 f) Tanggal Lulus : 23 April 2010 g) Predikat Lulus : Sangat Memuaskan h) IPK : 3,48 i) Lama Studi : 3 tahun 8 bulan j) Alamat Orang Tua : Komplek Palimo Indah Blok R no 7, Kelurahan Cupak Tengah, Kecamatan Pauh Padang.

**Pengaruh Struktur Asset, Profitabilitas dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Struktur Modal pada Perusahaan Makanan dan Minuman**

*Skripsi S1 Oleh : Adilla Khairani  
Pembimbing : Dr. Syukri Lukman, MS*

**ABSTRAK**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis secara parsial pengaruh struktur asset, profitabilitas dan pertumbuhan perusahaan terhadap struktur modal pada perusahaan makanan dan minuman yang masing-masingnya dihitung dengan rasio *fixed asset to total asset*, *net profit margin*, *sales growth* dan *debt to total asset*.

Penelitian ini merupakan penelitian empiris menggunakan data sekunder yaitu laporan keuangan perusahaan makanan dan minuman yang diperoleh dari situs resmi Bursa Efek Indonesia (BEI) dan *Indonesian Capital Market Directory* (ICMD) dengan periode penelitian selama empat tahun (2005-2008). Metode pengambilan sampel dengan menggunakan purposive sampling. Dan pengolahan data menggunakan model analisis regresi linear berganda, uji koefisien determinasi, uji t dan uji F, yang terlebih dahulu dilakukan uji normalitas, uji linieritas dan uji asumsi klasik (multikolinearitas, autokorelasi, dan heteroskedastisitas).

Dari hasil penelitian yang dilakukan menunjukkan bahwa : 1) Terdapat pengaruh yang signifikan positif (Sig. 0,016 < 0,05) antara struktur asset terhadap struktur modal. 2) Terdapat pengaruh yang signifikan negatif (Sig. 0,007 < 0,05) antara profitabilitas terhadap struktur modal. 3) Tidak terdapat pengaruh yang signifikan (Sig. 1,536 > 0,05) antara pertumbuhan perusahaan terhadap struktur modal, namun mempunyai hubungan yang searah atau positif. 4) Adanya pengaruh secara bersama-sama antara struktur asset, profitabilitas, dan pertumbuhan perusahaan terhadap struktur modal sebesar 24,9%, dan sisanya sebesar 75,1% dijelaskan oleh faktor-faktor di luar variabel penelitian ini.

Berdasarkan hasil penelitian ini, disarankan kepada berbagai pihak yang terkait yaitu baik bagi investor dalam pengambilan keputusan investasi maupun bagi pihak kreditor dalam pengambilan keputusan pemberian pinjaman serta bagi para manajemen dalam pengambilan keputusan struktur modal perusahaan sebaiknya memperhatikan faktor struktur asset dan profitabilitas. Dan juga dengan memperhatikan berbagai faktor internal dan faktor eksternal lainnya yang mempengaruhi struktur modal.

Skripsi ini telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 23 April 2010. Abstrak ini telah disetujui oleh pembimbing dan penguji :

Tanda Tangan		<sup>2</sup>	<sup>3</sup>
Nama Terang	Dr. Syukri Lukman, MS	Prof. Niki Lukviarman	Prof. Tafdil Husni

Mengetahui,  
Ketua Jurusan Manajemen

Dr. Harif Amali Rivai, M.Si  
Nip. 19711022 199701 1 001

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas / Universitas dan mendapat Nomor Alumnus :

		Petugas Fakultas / Universitas	
No. Alumni Fakultas	:	Nama	Tanda Tangan
No. Alumni Universitas	:	Nama	Tanda Tangan

# BAB I

## PENDAHULUAN

Bagian ini berisi latar belakang dan perumusan masalah dari penelitian yang dilakukan. Selain itu, pada bagian ini juga akan menguraikan tujuan, manfaat dan ruang lingkup penelitian serta sistematika penulisan.

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Persingan yang semakin tajam dalam pasar global seperti sekarang ini membuat sebahagian besar perusahaan melakukan pengembangan dalam rangka mengantisipasi persaingan tersebut. Upaya pengembangan ini merupakan salah satu permasalahan bagi perusahaan, karena menyangkut pemenuhan dana yang dibutuhkan.

Salah satu permasalahan yang harus dipecahkan di dalam dunia usaha yaitu masalah pendanaan. Untuk keluar dari krisis ekonomi seperti sekarang ini sektor riil harus digerakkan agar dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Namun, realisasinya begitu banyak hambatan yang timbul yaitu seperti kredit macet dan penyaluran kredit yang tidak bertanggung jawab sehingga banyak bank dan korporat yang terjerat hutang. Bank tidak mampu mengalirkan kredit ke sektor riil dan sektor riil banyak yang jatuh karena tidak mampu menanggung utang dengan bunga yang melambung, sehingga hal ini mengakibatkan dunia usaha akan mengalami kemunduran. Kehancuran sektor riil seperti industri manufaktur terutama dari struktur

permodalannya yang menjadi lemah sehingga banyak yang kembang-kempis dalam menjalankan usahanya baik karena sulitnya memperoleh dana untuk modal kerja maupun dana investasi untuk merestrukturisasi mesin-mesinnya, karena keadaan ini berlarut-larut terjadi maka banyak industri manufaktur yang gulung tikar (Indonesia Commercial Newsletter, 2008). Dilihat dari permasalahan ini pihak manajemen perusahaan maupun kreditur harus mampu mengetahui faktor-faktor yang berhubungan dengan masalah pendanaan ini. Sehingga jika telah mengetahui faktor yang mempengaruhi struktur modal maka bisa dijadikan pertimbangan untuk pengevaluasian dan pengambilan keputusan struktur modal.

Manajemen pendanaan pada hakekatnya menyangkut keseimbangan finansial di dalam perusahaan yakni keseimbangan antara aktiva dan pasiva yang dibutuhkan perusahaan, serta mencari susunan kualitatif aktiva dan pasiva tersebut sabaik-baiknya. Pemilihan susunan kualitatif dari aktiva akan menentukan struktur kekayaan perusahaan, sedangkan pemilihan susunan kualitatif dari pasiva akan menentukan struktur finansial dan struktur modal perusahaan.

Pada dasarnya setiap perusahaan membutuhkan dana untuk melakukan pengembangan usahanya. Pemenuhan kebutuhan dana tersebut dapat berasal dari dalam perusahaan maupun dari luar perusahaan. Oleh karena itu setiap manajer keuangan harus tetap memperhatikan biaya modal (*cost of capital*) dalam rangka menentukan struktur modal (*capital structure*) yaitu penetapan apakah kebutuhan dana dipenuhi dengan modal yang berasal dari dalam perusahaan atau dipenuhi dengan modal yang berasal dari luar perusahaan. Struktur modal merupakan bauran

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan data yang telah dikemukakan pada bab IV, bahwa dalam pengambilan keputusan struktur modal, pihak investor, kreditor dan manajemen perusahaan perlu memperhatikan struktur asset dan profitabilitas perusahaan. Dari hasil analisis dapat disimpulkan:

Terdapat pengaruh yang signifikan dan positif antara variabel independen struktur asset yang diukur dengan rasio *Fixed Asset to Total Asset* (FTA) dengan variabel dependen struktur modal yang diukur dengan rasio *Debt to Total Asset* (DTA) pada perusahaan makanan dan minuman yang *listing* di Bursa Efek Indonesia. Ini berarti terjadinya peningkatan pada struktur asset perusahaan, akan ikut meningkatkan struktur modal perusahaan. Namun, jika terjadi penurunan pada struktur asset perusahaan juga akan diikuti dengan penurunan struktur modal. Sedangkan pada variabel independen profitabilitas yang diukur dengan rasio *Net Profit Margin* (NPM) terdapat hubungan yang signifikan dan negatif dengan variabel dependen struktur modal yang diukur dengan rasio *Debt to Total Asset* (DTA) pada perusahaan makanan dan minuman yang *listing* di Bursa Efek Indonesia. Ini berarti jika tingkat profitabilitas perusahaan semakin tinggi, maka akan dapat menurunkan struktur modal perusahaan. Sebaliknya jika profitabilitas perusahaan menurun, maka struktur modal perusahaan akan meningkat. Berbeda pada variabel independen

## DAFTAR KEPUSTAKAAN

- Abdullah. 12 Maret 2009. "Berebut Pasar Makanan dan Minuman". <http://www.pinbis.com>. (*Unpublished*).
- Andriyani, Lusuana Norr. 2006. "Pengaruh Ukuran Perusahaan, Struktur Aktiva dan Profitabilitas Terhadap Struktur Modal Pada Perusahaan Makanan dan Minuman yang Terdaftar di Bursa Efek Jakarta (BEJ)". *Skripsi*, Jurusan Ekonomi Pada Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Semarang. (*Unpublished*).
- Awat, Napat J. 1999. *Manajemen Keuangan Pendekatan Matematis*. Jakarta: Gramedia.
- Baren, Oki dan Rafdi N El-Hasan. 26 Desember 2007. "Harapan Baru di Sektor Riil". <http://www.inilah.com>. (*Unpublished*).
- Brigham, F. Eugene and Joel F. Houston. 2006. *Dasar-dasar Manajemen Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.
- , F. Eugene and Joel F. Houston. 2001. *Manajemen Keuangan, Buku I*. Jakarta: Erlangga.
- , F. Eugene and Joel F. Houston. 2001. *Manajemen Keuangan, Buku II*. Jakarta: Erlangga.
- Cahyono, Tri. 2006. "Uji Normalitas: Seri Biostatistik Terapan". JKLP POLTEKKES Semarang. [www.google.com](http://www.google.com).
- Hanafi, Mamduh dan Abdul Halim. 2007. *Analisis Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.
- Hanafi, Mamduh. 2004. *Manajemen Keuangan*. Yogyakarta: BPFE.
- Hasan, Iqbal. 2001. *Pokok-pokok Materi Statistik 2 (Statistik Inferensif)*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Horne, James C. Van and John M. Wachowicz, JR. 1998. *Prinsip-prinsip Manajemen Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.
- Husnan, Saud. 2006. *Dasar-dasar Manajemen Keuangan, Edisi 5*. Yogyakarta: UUP STIM YKPN
- Indonesia Comercial Newsletter. November 2008. "Apakah Sektor Riil Indonesia Bisa Bertahan dari Krisis Finansial Global". <http://www.dataco.co.id>. (*Unpublished*).
- Keraf, Gorys. 1997. *Komposisi*. Ende Flores: Nusa Indah